

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 15.—✠ LA ASCENSION DEL SEÑOR y San Isidro labrador.
Viérnes 16.—San Juan Nepomuceno mártir.
Sábado 17.—San Pascual Baylon, confesor.

Cultos.

Jués 15.—La Misa y el oficio divino son de la Ascension de Ntro. Señor Jesucristo, con rito doble de 1.ª clase y color blanco.

En la Catedral predicará el M. I. Sr. D. Roque Coll, Canónigo Magistral.

En el Rosario por la noche sermón á cargo del Rdo. D. Miguel Pons Gorrias, Beneficiado.

Capilla de Maria Auxiliadora.—Mañana durante la Misa de las siete se dará principio á la solemne y devota novena en preparacion á la gran fiesta de Maria Auxilio de los cristianos, titular de esta capilla y Patrona de la Congregacion Salesiana. Los demás dias se continuará á la seis y cuarto de la mañana, hora en que se celebra la Santa Misa.—Muchas son las indulgencias concedidas por los Santos Pontífices Pio IX y Leon XIII.

Viérnes 16.—La Misa y el Oficio divino son de San Juan Nepomuceno mártir, con rito doble y color encarnado.

Sábado 17.—La Misa y el oficio divino son de San Pascual Bailon confesor, con rito doble y color blanco.

Al anochecer se practicará en la iglesia de San Agustin, despues del rezo del Santo Rosario, el devoto ejercicio de la *Felicitation Sabatina*.

Una asociacion floreciente en Ciudadela.

Quando los que están obcecados por las tinieblas de los errores, trabajan con empeño por desarraigar la fé católica y combatir á la religion cristiana, nada es tan grato para el corazon de un católico, como ver á algunos buenos

hermanos suyos, que trabajan incansables para la salvacion de las almas y en bien de la sociedad. Hé ahí, por que hemos experimentado particular satisfaccion, al poder apreciar en estos últimos días, el estado floreciente que en la actualidad se halla la Asociacion de San Luis Gonzaga, establecida en esta ciudad, merced á los desvelos de los señores que componen la Junta directiva de aquella, quienes con ánimo verdaderamente infatigable por superar las dificultades, emplean diversos medios, todos igualmente dignos de alabanza, para promover la gloria de Dios por medio de la educacion de la juventud. A este laudabilísimo objeto, continuan con celo y constancia, hace ya algunos años, instruyendo á muchos jóvenes, casi todos pertenecientes á la clase obrera, que frecuentan en número considerable sus escuelas nocturnas, en las que á más de la enseñanza de las letras y números, se dedica en todas las semanas un dia para la explicacion de la doctrina cristiana é Historia sagrada, que se les propone con método fácil y forma amena para su mejor comprension. En la actualidad cuenta la citada Congregacion, con unos 157 socios activos, de los cuales hay matriculados en

las escuelas 79, y asisten ordinariamente todas las noches unos 65.

No menos concurridos se ven los actos religiosos que celebra dicha sociedad, pues suelen ser un centenar de jóvenes que asisten también á la Comunion mensual.

Innegables son los beneficios que semejantes asociaciones producen á la clase obrera y aún entre otras clases elevadas, porque facilitan á la juventud el cumplimiento de los deberes religiosos, mediante oportuna educacion, instruccion y otros medios de moralizacion, con que se presta también á la sociedad civil no menos importantes servicios que á la religiosa. El desorden es ahora universal. La juventud apenas es capaz de ello por la edad, se abandona á todos los desórdenes á que le brinda la civilizacion sensual en que vive, y luego despues ya no se cuida más ni de Dios, ni de la Iglesia, ni del alma, ni del paraiso y de la eternidad. Hoy casi no hay casa alguna donde no pueda sospecharse, ó respecto de la cual no se tenga que llorar la perdicion ó de un joven, ó de una hija, ó del marido, ó de la esposa: y aún esto sin hablar de aquellas familias más pervertidas donde, siendo la irreligion general, ya no se llora el desorden porque no se tiene por tal. Lo cual siendo por desgracia harto verdad, como nadie podrá negarlo, ¿quién no ve la necesidad de buscar algun remedio para contrarestar tan grande mal? Ahora bien; este remedio, segun nuestro parecer, puede provenir principalmente de las asociaciones religiosas, porque en ninguna parte mejor que en tales centros, se infiltra suave y eficazmente en los corazones el amor á la virtud y el horror al vicio y se aprende á practicar los deberes que tenemos con Dios, con nosotros mismos y con el prójimo, nuestro hermano.

Vosotros, pues, padres que temblais

por la suerte de vuestros hijos y que talvez con los ojos llenos de lágrimas considerais su porvenir, inscribidlos en alguna asociacion católica donde aprenderán sana educacion é instruccion conveniente, que los hará con el tiempo buenos hijos y útiles ciudadanos. No faltan aquí, entre nosotros, tales centros, pues además de la Asociacion que nos ocupa, hay también establecido un Círculo católico de obreros y una Casa Salesiana que ahora está en su comienzo y que esperamos también dará con el tiempo resultados altamente provechosos. Pero ya que San Luis Gonzaga ha sido proclamado por la Santa Sede Patron de la Juventud y tenemos una sociedad bien organizada que está puesta bajo el amparo del angélico Santo, seria de desear que todos los jóvenes desde luego que su edad lo permita, se cobijaran bajo los pliegues de la bandera de San Luis Gonzaga. Vosotros, pues, jóvenes que rodeados de tantos escollos, deseais no estrellaros en ellos, acogeos bajo la sombra de aquel árbol protector. No seais pusilánimes para confesar públicamente vuestras creencias religiosas, porque desgraciadamente la cobardia en religion, es el escollo funesto donde naufragan muchos jóvenes cuando llegan á cierta edad. Cuantos hay que aturullados por el cobarde espantajo del *qué dirán*, ó por no sufrir una burla de sus compañeros de trabajo, abandonan las prácticas religiosas y retiran presurosos sus nombres de las listas de alguna sociedad católica. Desgraciados jóvenes, quienes con semejante conducta se hacen reos de aquella terrible sentencia fulminada por Jesucristo, al decir que no reconocerá por hijos ante su Padre, á los que no le reconocieron á él ante los hombres.

Estos tales jóvenes son muy cobardes, lo repetimos, porque no tienen bastante energia de ánimo para resistir las per-

versas insinuaciones de cuatro personas mundanas, quienes logran fácilmente imponerse á ellos con sus burlas y nonadas. Y entonces viviendo bajo el ominoso yugo del *respeto humano*, aquellos infelices jóvenes están siempre en continuo sobresalto. Si han de entrar en alguna iglesia, sienten como un sudor frio que los perturba y miran al rededor, como si se tratara de entrar en alguna casa sospechosa. Y si por último han vencido yá esa dificultad, es necesario que estén en el templo con cierta desenvoltura, con la frente altanera, con un aire despreciador y de ostentacion, que inspira al mismo tiempo compasion y horror. Siempre y en todas partes se han de manifestar *despreocupados* para complacer al mundo. ¡Pobres jóvenes!... ¡A que extremo tan lamentable los arrastra el pretender emanciparse de la sábia y amorosa tutela de la Iglesia y dirigirse por las equivocadas máximas del mundo y seguir sus sendas extraviadas! ¡Ojalá comprendieran todos los que nos leen y sobre todo aquellos que tienen más inmediata influencia sobre la juventud, cuales son los padres y maestros, la importancia y verdad de nuestras palabras! Las sendas que uno sigue en su juventud, sean buenas ó malas, no las abandonará, dicen las Sagradas Letras, aun cuando llegue á la vejez. Y de ahí, por consiguiente, debe proceder el empeño y sumo desvelo que se ha de desplegar por todos, para encauzar la corriente de los primeros años juveniles, si se quiere preservar á las familias y á la sociedad, de recoger los amargos frutos de un árbol descuidado en su cultivo.

Bien claro demuestran nuestros asertos, esos conatos de revolucion que con el nombre de manifestaciones obreras, amenazan constantemente la paz de todas las naciones. Lo que hay de más deplorable, porque es el principio del

mismo mal, es, que en el pueblo despojado de sus creencias religiosas, por manos sacrílegas, la influencia del sacerdote en todas partes hoy ha menguado considerablemente, cuando no ha desaparecido por completo. Cuatro cabezas destornilladas con sus disolventes teorías, predicadas desde la tribuna y por medio de la prensa, han hecho á una gran parte del pueblo enemiga de la Iglesia y así con facilidad, la impulsan á cada momento á sangrientas aventuras en provecho de los mismos que la excitan á los atropellos y al crimen. Tal es la llaga gangrenosa de que se quejan y lamentan muchos de los que trabajaron en abrirla. ¿Quién la curará?... Desengañense los ilusos; sólo la Iglesia Católica contiene la medicina.

G. VILA, PBRO.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hacia el invento del Teniente Coronel de Artillería señor Cabanyes, que estos días se está desarrollando. Trátase de tener el alumbrado eléctrico á domicilio sin necesidad de máquinas, ni dinamos, ni cables conductores, ni canalizaciones en las calles, etc.

Al efecto ha inventado el Sr. Cabanyes unas pilas capaces de suministrar la potencia eléctrica necesaria en condiciones muy ventajosas; pilas que pueden colocarse en cualquier parte reducida del domicilio sin producir olor ni estorbo de ninguna clase. Dícese que el coste no excederá de cinco céntimos por luz y hora, y la instalacion se reduce á la sencillísima de las campanillas eléctricas que se usan en todas partes.

Las aplicaciones de este invento al arte de la guerra son numerosas é importantísimas, como se ha demostrado en las experiencias que se están haciendo estos días, una de las cuales presencié S. M. la Reina.

Como la pila es muy apropiada para ello, pues se puede obtener con ella un foco luminoso que alcance á más de mil metros, no es aventurado afirmar que se aplicará el alumbrado de baterías de costa, castillos, almacenes y aun repuestos de pólvora.

La fijeza absoluta de luz, la sencillez y economía del sistema, la facilidad de trasladar las lámparas de una á otra habitacion sin pérdidas ni trabas de ningun género, y otras muchas ventajas que se ven y se tocan desde luego, dan á este invento, apénas conocido y casi no desarrollado todavía un carácter práctico tan pronunciado que no se concibe la menor duda y puede considerarse realizado uno de los adelantos más positivos en alumbrado.

Su Santidad Leon XIII está preparando una Encíclica tan notable como todas las suyas en la que trata de controversias religiosas.

Espérase con vivo interés su aparicion.

Mientras los gobiernos europeos resuelven adoptar la pólvora sin humo y el fusil de pequeño calibre, una nueva invencion amenaza con una revolucion en los armamentos de los ejércitos.

Los diarios italianos recién llegados insertan las pruebas hechas en Roma respecto á un fusil con cartucho eléctrico.

Su autor no quiere descubrirse, pero su nueva arma se presentó al ministro de la Guerra, que se entusiasmó en alto grado.

El cartucho es de cobre, y semejante al usado en los ejércitos. En vez de la cápsula hay un agujerito. La bala, de 18 gramos, tiene dos agujeros longitudinales, á través de los cuales pasan dos hilos de zinc que van á unirse en un circuito.

Al soltar el gatillo, pone en conmocion los dos polos, y la bala parte instantáneamente.

La trayectoria es nula, por ser la velocidad inicial extraordinaria.

El alcance es de 4.700 metros. La bala

atraviesa siete blancos consecutivos formando un espesor de 40 á 45 centímetros.

El cañon no se calienta, no hay detonacion ni humo. El calor del cañon, despues de 600 tiros consecutivos, llega á cuatro grados.

La adopcion de esta nueva arma sencilla, ligera y elegante, hará gastar millones y millones á todos los Estados, ya tan empobrecidos por los armamentos.

Gacetilla.

LA HUELGA INTERNACIONAL.

II.

Camino del *derecho* y de la *libertad* llaman los periódicos que se titulan liberales, al que ha emprendido el socialismo en la manifestacion de primero de Mayo. *Lo cual* demuestra claramente, como indicamos ya en nuestro artículo anterior, que se prosigue (por ahora impunemente) en la explotacion de las *palabrejas*.

¿Qué entenderán por *derecho*? Ciertamente es que su utilidad ofrece general interes, en cuanto empero es imperiosa universal obligacion la de conocer lo justo á fin de realizarlo; porque el verdadero derecho es indudable que debe fundarse en los principios universales de la justicia.

Pero la palabra *derecho* generalmente se emplea sin precisar su significado. Si en medio de la aparente seguridad con que se usa se preguntase que es lo que se entiende por este término, difícil seria contestar satisfactoriamente. El conocimiento que en general se tiene del *derecho* es vago y más que vago irreflexivo, y es siempre necesario para definirlo, descartarlo previamente de los errores con que suele estar mezclada en nuestro pensamiento.

Para la realizacion del *derecho*, no

basta conocerlo en si mismo, sino que es indispensable conocer como *debe* ser realizado. Las fuentes de conocimiento ó los medios que el hombre tiene para conocer, no son otros que sus facultades intelectuales, las cuales se hallan unidas en la profunda intimidad del espíritu, que es lo que se llama *conciencia*. Por la conciencia no sólo se conoce el hombre á si propio, sino que conoce tambien todo lo que con él se relaciona. Y como la conciencia sin religion anda forzosamente extraviada como perdiéndose en el vacío; de ahí que no se comprenda un hombre sin religion, de conciencia, perfectamente honrado.

¿La indiferencia con respecto á religion, no está demostrado que empieza siempre de la aversion á los *deberes*? Como, pues, se pretende que pueda saberse como *debe* ser realizado el derecho, que se le conozca en *conciencia*, que se llegue en fin á ser perfectamente honrado y justo, sin dar á Dios lo que se le debe?

¡Ah! utopias y mas utopias. En vano se intentará la verdadera felicidad, en vano se perseguirá el bien huyendo de El.

Veamos ahora de analizar esa libertad, veneno sutil pero eficaz de que se valen tantos embaucadores para estafar á las muchedumbres incautas.

No hay duda que la palabra *libertad*, aún cuando sirva para encubrir el más atroz despotismo, como acontece á menudo, no suena jamás en el mundo sin producir sensacion. Pues esa sensacion, de aparato (digámoslo así) ha sido alevosamente aprovechada para arrastrar grandes masas al indiferentismo religioso primero, y así paulatinamente á la cooperacion de ciertas *sectas* encubiertas con aquel antifaz, y comprendiendo los más despóticos grados y las más ridículas gerarquias, lanzan anatemas y blanden el puñal contra los que prefiriendo

la libertad quieren emanciparse de tan bárbara sumision.

No hace mucho que el pueblo, la clase trabajadora de la industrial Cataluña, tuvo que protestar con el vigor que la distingue, de las teorías y prácticas libre-cambistas de los partidos liberales. Ahora mismo, examinadas por la escuela liberal las pretensiones socialistas de actualidad, tendrian forzosamente que rechazarse; porque en puridad de verdad, se hallan en abierta oposicion con todos los programas liberales que se han expuesto hasta el día.

Bajo la apariencia de esa falsa libertad, se ha procurado constantemente aislar al obrero, y por consiguiente se le ha debilitado, haciendo desaparecer la fraternidad profesional, la solidaridad de intereses y de reputacion, y haciendo desaparecer así las convenientes relaciones entre maestros y oficiales, entre patronos y obreros.

Por último, no es ni puede ser libre un pais en el que se absorbe por un poder central la provincia y el municipio sin dejarles vida ni movimiento propio.

De manera que, como por virtud providencial, vá protestando el pueblo de cada una de las teorías que constituyen el programa de las modernas doctrinas liberales.

El pueblo, por consiguiente, aún y todo fascinado por aquella sensacion de aparato, rechaza el libre-cambio, reclama la reglamentacion del trabajo, y se propone otra vez la asociacion *gremial* que le hicieron olvidar mañosamente los que han osado titularse sus protectores, siendo así que aquel género de asociacion es un principio de derecho natural y que el cristianismo ha favorecido con empeño cuidando siempre de dar impulso á los artesanos y obreros de un mismo oficio, creando agrupaciones de fuerzas y voluntades que garantizasen la proteccion de todos sus miembros.

Hora es ya, pues, de conocer que el pueblo *descristianizado* queda solo á merced de sus groseros impulsos. Lo único que hoy le resta son los sentimientos naturales de generosidad y nobleza que aún conserva unidos al gérmen de las puras enseñanzas maternas, porque no ha llegado todavía á posesionarse en toda su extension de las teorías naturalistas contemporáneas mil veces nocivas y perniciosas. Sin este débil destello, sin este pequeño resíduo, y con la fuerza de que dispone, será, cuando se le antoje, irresistible, y no habrá dique posible á contenerle. De ningun modo bastará la fuerza de los poderes constituidos para resistir la suya; primero porque será superior, segundo porque aquella fuerza de resistencia no ofrecerá suficientes seguridades; y por último, porque siempre es de tener un momento de sorpresa ó de desaliento. Es necesario, por tanto, dominar con el derecho, con el verdadero derecho, más bien que con la fuerza, y éste sin la Religion está probado que es absurdo.

El pueblo debe á su vez comprender que la libertad que vienen predicándole los filosofistas á la moderna, es falsa, es de *double*. Y el dia que vea esto en toda su extension, conocerá claramente que ha sido víctima de una verdadera estafa por parte de aquellos explotadores que no han cumplido ni piensan cumplir nunca sus prometidas libertades; que la libertad sin religion degenera en la más atroz anarquía; y en cambio la libertad regulada por los deberes que impone la religion y subordinada á la autoridad, legítima y prudente de la Iglesia, constituye uno de los bienes á que puede aspirar un pueblo en esta vida. Y si bien la felicidad perfecta en esta vida, no hay que buscarla, es seguro que no ha habido ni puede haber sabio ni estadista que haya conseguido ni logre aproximarse siquiera con sus trata-

dos, á la felicidad que puede proporcionar la práctica de las reglas contenidas en los libros Santos.

La Religion, aparte pues de sus fines sobrenaturales, es un lazo de union de los hombres entre si, que los estrecha al rededor de una misma fé, de una sublime caridad y de una esperanza reparadora.

En la Religion se halla la igualdad mas perfecta que puede establecerse, auxiliada por la caridad, sinónima de todos los sacrificios, abnegaciones y heroísmos. Y sin el sacrificio impuesto por la Religion, la patria misma viene á ser una especie de sociedad comanditaria, en la que cada partido procura erigirse en socios especuladores ó gestores.

Prescindir de Religion cabe solo en la tirania no en la libertad. Los pueblos cuanto mas religiosos más libres dice un ilustre escritor contemporáneo.

Fórmese, pues, de una vez el gran partido de los católicos, obedeciendo sumisos á la dulce voz del mas sublime de todos los padres en la tierra. Olvidánse los intereses de escuela, de partido y de clase, que por muy encima de todo esto se halla nuestra santa Religion, hollada por unos, despreciada por otros é ignorada por muchos. Convénzanse los que se precian de católicos, que una vez puestos todos de acuerdo sobre este principio capital, se subordinarán á el por necesidad, todas las demás cuestiones políticas y sociales. Cada cual en la medida de sus fuerzas cumpla lisa y llanamente las prescripciones del Papa, sin permitirse interpretaciones que favorezcan sus planes ó fines particulares, y se obtendrá con seguridad por éste medio, asi en el individuo como en la familia, tanto en la Sociedad como en el Estado, los fines que inutilmente se perseguirán, aún y todo obrando de buena fé, con programas políticos de tal ó cual escuela. Tampoco sirvan de

escusa las pueriles desconfianzas sobre la posibilidad de una verdadera union entre los católicos de diferentes comuniones políticas. Pospóngase el interés accesorio, de lo puramente político al principalísimo de la Religion, y el acuerdo tiene que hacerse.

Y por último, téngase también muy presente que como ha dicho el Padre Santo, los llamados católicos tibios é indecisos que por comodidad, egoismo ú otras miras pretendan permanecer neutrales entre el partido de los católicos y el de los enemigos de la Iglesia hacen tanto ó mas daño que éstos, por mas que pretendan apoyarse en la disconformidad de pareceres respecto á los medios que se pongan en práctica para alcanzar el fin propuesto. Téngase en cuenta que no han de faltar medios concretos para la solucion de la presente gravísima crisis religioso-social, mientras en conciencia de católico se procure con fé y ahinco la union que con su alta sabiduria nos ha indicado el Papa.

UN OBRERO CATÓLICO.

El sábado por la tarde el Rdo. Sr. Cura Regente de la Parroquia de la Catedral administró el Sacramento del Bautismo á un niño hijo de los Señores Condes de Lluriach á quienes felicitamos por este nuevo fruto de bendición que el cielo les ha concedido.

El P. Bollig de la Compañía de Jesús segundo Bibliotecario del Vaticano ha sido agraciado con la cruz de tercera clase de la Orden de la Corona que le ha concedido el emperador de Alemania.

La instalacion de la capitalidad de Italia en Roma ha costado al ayuntamiento de aquella ciudad 35,241,280 francos en la primera década, y en la segunda 180,894,370 francos. Bien podemos decir con el poeta: «*Tantæ molis erat Romanam condere gentem!*»

Hemos recibido el primer número

del nuevo semanario mallorquin «Las Baleares», que ha venido á defender no sabemos qué ideas de federacion republicana y otras cosas más. Gracias por la visita, pero no se la devolveremos, pues despues se haber leído su *programa* no hemos visto en todo él citado, ni por descuido, el santo nombre de Dios.

Sólo podemos exclamar despues de esta lectura; «éramos pocos y parió mi abuela.

El domingo próximo suele empezar la Seisena de San Luis Gonzaga, que consiste en consagrar al Santo seis domingos *consecutivos*, en memoria de los seis años que vivió en la Compañía de Jesús, y que pueden ser los que preceden ó siguen inmediatamente á la fiesta de San Luis (21 de junio), ó los que se quieran elegir entre año. Es necesario *confesar, comulgar y santificar el día con piadosas meditaciones y oraciones, ú otras prácticas de piedad, en honra del Santo y gloria de Dios.*

Clemente XII concedió *indulgencia plenaria* para cada domingo.

Recomendamos esta devocion, especialmente á los jóvenes, que deberian profesar singular amor á este angélico Santo, declarado por la Santa Sede Patrono de la juventud. Y para que se animen más les recomendamos también la lectura del artículo que hoy publicamos bajo el epígrafe *Una Asociacion floreciente en Ciudadela.*

En la vecina isla de Ibiza ha vuelto otra vez á renacer la terrible enfermedad conocida con el pavoroso nombre de *difteria*, azote cruel de los niños. En pocos dias ocurrieron varias invasiones, produciendo tres fallecimientos.

Hemos recibido el número de la excelente revista *El Mensajero del Corazón de Jesús*, correspondiente al mes de Mayo, el cual contiene los trabajos que indica el sumario siguiente:

«Intencion general del mes: La gente de mar.—Oracion y propósito para este mes.—Jubileo en Paray le Monial.—Breve de Su Santidad Leon XIII, Papa.—Cartas inéditas de la B. Margarita María al Padre Juan Croiset, carta cuarta.—Ni cobardes ni

temerarios.—Amigos del Corazon de Jesus: El Padre Juan de Loyola.—La Santísima Virgen María, Madre Dios: (á los niños).—Muerte envidiable.—El Corazon de Jesus en Mindanao.—Crónica de la devocion al Sagrado Corazon de Jesus: Venid á mi todos.—Seminarios y colegios.—Tierra favorecida.—Cristo reina.—América—Apuntes para la historia: Bismarck.—Distintivo propio.—Miasmas y perfumes.—Grandeza.—Sucesos consoladores—Humanidad.—Todavía vale.—Bien por España.—Seccion literaria: Pequeñeces, (continuacion).—A la Virgen de la Victoria: Oriental.—Libros.—Tesoros espirituales.—Tesoro del Corazon de Jesus.—Calendario del Corazon de Jesús.

ANUNCIOS.

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El proyecto de presupuesto municipal ordinario formado por este Ayuntamiento para el próximo año económico de 1890-91 se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento á los efectos de reclamacion.

Ciudadela 1.º de mayo de 1890.

El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El dia 19 del actual á las once de la mañana tendrá lugar el arriendo de los derechos de degüello del ganado que se sacrifique en el Matadero durante el año económico de 1890-91 con sujecion al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Ciudadela 9 de Mayo de 1890.

El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*.

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El dia 19 del actual á las once y media de la mañana tendrá lugar la subasta del suministro de petróleo para el alumbrado público durante el año económico de 1890-91 con sujecion al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Ciudadela 9 mayo de 1890.

El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*.

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

El dia 19 del actual á las doce de la mañana tendrá lugar en esta casa Consisto-

rial el arriendo de los puestos públicos de venta para carnes de la plaza de Abastos con sujecion al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Ciudadela 9 de mayo de 1890.

El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*.

Biblioteca del Apostolado de la Oracion. Coleccion de obritas en 12.º, compuestas de láminas primorosamente grabadas al acero, y que se encuentran en la imprenta de este periódico.

«Caracteres del amor divino», 2 ptas. en percalina.

«Flores del calvario», 2 ptas. en percalina.

«Guia del angel bueno», 90 céns., con cubierta en cromo.

«Frutos de la devocion á Maria», 90 céns., id., id.

«El divino Piloto», 90 céns., id., id.

«La vid segun el corazon de Dios», 90 céns. id., id.

«La oveja de Maria» ó sea recuerdo del mes de María, 90 céns., id., id.

VISTAS

DE PUERTOS Y DE LAS PRINCIPALES
CAPITALES DEL GLOBO

Se hallan en la imprenta de este periódico, calle de Negrete 14, á unos precios muy reducidos.

COMPañÍA DE NAVEGACION

La Comision inspectora en sesion de esta fecha ha acordado celebrar Junta general extraordinaria que tendrá lugar el domingo dia 18 de los corrientes á las 3 de la tarde en la casa del Sr. Baron de Lluriach presidente de esta Comision para tratar y resolver los asuntos que se hallan de manifiesto en la oficina de esta sociedad establecida en la calle de Asalto número 6.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres. accionistas á los efectos del artículo 19 de los estatutos, quienes deberán llenar los requisitos prevenidos en el artículo 20 ó sea recoger la papeleta de entrada hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesion previo depósito de las acciones en la expresada oficina.

Ciudadela 3 de Mayo de 1890.

Por acuerdo de la Comision Inspectora,
El Naviero director, *Francisco Amengual*.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.